

## REUMATOLOGÍA AL DÍA

Órgano de difusión oficial de la Sociedad Ecuatoriana de Reumatología

Publicada desde 1994

Volumen 13, Edición 2017

### EDITORIAL

## EL FUTURO DE LA REUMATOLOGÍA EN ECUADOR

La reumatología vive un momento histórico, hasta hace 30 años eran pocos los tratamientos disponibles para las dolencias que afectaban a nuestros pacientes. El metotrexate se convirtió en la piedra angular en el tratamiento de la artritis reumatoide y otras entidades inflamatorias, sin embargo muchos pacientes continuaban con dolor e inflamación articular. El siglo 21 dio paso al inicio de nuevas moléculas más selectivas para el tratamiento de la enfermedad, fue así como aparecieron los primeros Anti TNF (Etanercept e Infliximab), con el tiempo llegaron más moléculas con diferentes mecanismos de acción.

Así, los reumatólogos cuentan en la actualidad con una gran cantidad de nuevas moléculas para el tratamiento de la Artritis Reumatoide y otras artropatías inflamatorias; para algunos de estos medicamentos ya ha caducado su patente, y con esto comienzan a aparecer los llamados Biosimilares, medicamentos que estaban llamados a ser la solución a los altos costos que demandan los medicamentos originales. Sin embargo, los Biosimilares también trajeron los consabidos problemas de equivalencia y efectividad que se discuten hasta el momento.

Pero los Biológicos no solo llegaron para las enfermedades reumatológicas, otras enfermedades también se beneficiaron de la tecnología, así diversos tipos de neoplasias e inclusive la migraña, tienen indicación de este tipo de medicamentos. El desarrollo de las nuevas moléculas y el crecimiento de la especialidad en el mundo también se ha visto reflejado en nuestro país; en los últimos años una gran cantidad de jóvenes reumatólogos se han incorporado al sistema médico nacional y a la Sociedad Ecuatoriana de Reumatología. Los Hospitales del Ministerio de Salud y del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social ya cuentan con medicamentos adecuados para el tratamiento de las principales enfermedades reumáticas.

La **Sociedad Ecuatoriana de Reumatología** viene creciendo exponencialmente con el arribo de los nuevos colegas, mejorando la cobertura de atención a los pacientes con afecciones reumatológicas, por este motivo las actividades científicas y académicas relacionadas a la especialidad son cada día más frecuentes, cursos, talleres, simposios y congresos dirigidos a difundir y mejorar los conocimientos relacionados.

Nuestros pacientes también son parte del proceso, hoy en día hay actividades educativas para pacientes en las principales ciudades del país, porque sabemos que esto es parte fundamental del tratamiento de los pacientes.

Estamos creciendo, a tal punto que Ecuador será la sede del congreso más importante de reumatología del año 2019, el congreso de **PANLAR – Liga Panamericana de Asociaciones de Reumatología** que se realizará en la ciudad de Quito del 27 al 30 de abril del 2019, el cual contará con la presencia de los más prestigiosos reumatólogos del mundo.

!Seguimos creciendo, la reumatología ecuatoriana va por buen camino, pero, aún nos falta más!

**Dr. Carlos Rios Acosta**  
**PRESIDENTE SER**  
**2016 - 2018**

## REUMATOLOGÍA AL DÍA

DEFINICIÓN DE LA REVISTA

Esta es una revista científica educativa, órgano oficial de difusión de la Sociedad Ecuatoriana de Reumatología que esta dirigida a toda la comunidad médica.